
 

ПРОТОКОЛ № 1 

от 28 апреля 2022 года 

совещания Рабочей группы по совершенствованию государственного 

регулирования производства и оборота этилового спирта, алкогольной и 

спиртосодержащей продукции, табака и табачной продукции 

на тему «О практике применения маркировки товаров  

средствами идентификации» 

 

 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВОВАЛ:  

Рябухин С.Н. – председатель Рабочей группы. 

 

ПРИСУТСТВОВАЛИ:  

От Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации: 

Рябухин С.Н., Деньгин В.Е. 

От Государственной Думы Федерального Собрания Российской 

Федерации: Топилин М.А., Лисовский С.Ф. 

От федеральных органов исполнительной власти: Приезжева Е.Г., 

Коробутов А.В., Стариков А.В., Васильченко Ю.Л. 

От коммерческих и общественных организаций: Вятров Я.В., Юсупов Р.А., 

Бархатов М.В., Борисов А.И., Булатов В.Ю., Волченко А.А., Востриков 

Д.В., Данилов М.В., Замордуев Д.Г., Катайкина С.А., Кац Б.М., Косарев 

И.Б., Лоханин Д.С., Лучкина Е.А., Максимов А.Ю., Мамонтов В.И., 

Манчевская О.О., Машкова Н.И., Мордовина Е.Г., Орлова А.В., Павлов 

О.В., Панов Л.Г., Пестерев Д.А., Предыбайло В.Л., Прудников А.Н., 

Прусенков Ю.В., Рыкова И.Н., Татулова А.А., Титова Л.В., Ткачук Н.О., 

Харин А.А., Шелищ П.Б., Юшин С.Е.   

 

ВЫСТУПИЛИ:  

Рябухин С.Н., Лисовский С.Ф., Топилин М.А., Приезжева Е.Г., 

Юсупов Р.А., Татулова А.А., Шелищ П.Б., Кац Б.М., Рыкова И.Н., Косарев 
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И.Б., Востриков Д.В., Борисов А.И., Ткачук Н.О., Павлов О.В., Титова 

Л.В., Машкова Н.И., Панов Л.Г., Орлова А.В., Данилов М.В., Витров Я.В., 

Юшин С.Е., Булатов В.Ю.  

 

Участники совещания отметили положительный эффект от 

внедрения маркировки лекарственных средств, а также маркировки 

молочной продукции с ее интеграцией с ГИС «Меркурий». Маркировка 

лекарственных средств позволяет отслеживать их движение от 

производителя до потребителя, оперативно реагировать на недостаток 

лекарственных средств в субъектах Российской Федерации. Интеграция 

маркировки молочной продукции с ГИС «Меркурий» позволяет 

осуществлять контроль качества молочной продукции исходя из объема 

закупаемого сырья и объема готовой продукции. Вместе с тем, всесторонне 

оценить эффективность маркировки молочной продукции можно будет 

после внедрения сканирования и вывода кода из оборота на кассе, что 

позволит обеспечить поштучный учет и полную прослеживаемость 

продукции.  

Вместе с тем, представители бизнеса отметили ряд проблем, 

возникающих при применении маркировки товаров средствами 

идентификации. К ним относятся: отсутствие методики оценки 

эффективности применения маркировки; возросшие затраты для 

производителей и продавцов на приобретение оборудования и марок; 

иностранное происхождение (зачастую из недружественных стран) 

оборудования, чернил и комплектующих, необходимых для маркировки; 

дублирование различных систем маркировки и прослеживания для 

некоторых групп товаров; проблемы функционирования системы в 

условиях DDoS-атак и иных сбоев в работе системы. 
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Комитет обращает внимание, что в настоящее время отсутствует 

единая система оценки эффективности применения маркировки по каждой 

товарной группе, которая позволяла бы определить полученный эффект 

для государства, бизнеса и потребителей.     

 

РЕШИЛИ: 

1. Обратить внимание Правительства Российской Федерации на 

необходимость взвешенного подхода к определению групп товаров для 

проведения экспериментов по маркировке средствами идентификации с 

учетом целесообразности введения маркировки, соотношения необходимых 

затрат и планируемого эффекта, а также мнения производителей данной 

товарной группы.  

2. Предложить Правительству Российской Федерации: 

- разработать универсальную методику оценки эффективности 

применения маркировки товаров средствами идентификации; 

- рассмотреть вопрос о целесообразности одновременного 

использования в отношении одной товарной группы различных систем 

маркировки, в частности, одновременного использования для маркировки 

алкогольной продукции Единой государственной автоматизированной 

информационной системы учета объема производства и оборота этилового 

спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции (ЕГАИС) и системы 

маркировки товаров средствами идентификации; 

- принять меры по импортозамещению оборудования, 

комплектующих для него и чернил, используемых для осуществления 

маркировки товаров средствами идентификации.  

3. Предложить Министерству промышленности и торговли 
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Российской Федерации совместно с ООО «Оператор – ЦРПТ» 

предусмотреть: 

- порядок работы системы маркировки товаров средствами 

идентификации в условиях DDoS-атак и иных сбоев в работе системы;  

- механизм работы с товарами, коды маркировки на которых не 

поддаются считыванию либо повреждены. 

4. Предложить ООО «Оператор – ЦРПТ» совместно с 

Министерством здравоохранения Российской Федерации ускорить 

заключение соглашения об информационном взаимодействии с 

Федеральной службой по регулированию алкогольного рынка в целях 

обеспечения полной прослеживаемости движения спиртосодержащих 

лекарственных препаратов и недопущения их использования для 

производства нелегальной алкогольной продукции.  

5. Предложить Счетной палате Российской Федерации провести 

экспертно-аналитическое мероприятие по проверке эффективности 

функционирования системы маркировки товаров средствами 

идентификации и достоверности начисления доходов от маркировки 

товаров. 

 

 

Председатель Рабочей группы                                 С.Н. Рябухин

                                         


